

PROPOSITION DE TEMPS FORTS SUR LA PÉRIODE



• Soirée d'échange autour du thème : « Foi et travail »

Comment j'essaie d'être missionnaire dans mon travail et mes activités quotidiennes ?

Salle du Pigné (10 boulevard Roger-Salengro), lundi 27 mai, 20 h 30.

• Conférence sur l'enjeu de la béatification des 19 nouveaux bienheureux d'Algérie

Mgr Jean-Paul VESCO, o.p., évêque d'Oran, interviendra pour rappeler l'héroïsme de ces martyrs de la foi qui ont témoigné de l'amour évangélique aux côtés des Algériens avec humilité et fidélité. Il parlera des répercussions de leur témoignage, notamment sur le dialogue islamo-chrétien.

Salle du Pigné (10 boulevard Roger-Salengro), jeudi 27 juin, 20 h 30.

• Messe festive de fin d'année

Rayonner notre foi à l'école des saints. Verre d'amitié et pique-nique partagé à l'issue de la messe.

Église Saint-Joseph, samedi 29 juin, 18 heures.

• Repas partagé

Le Secours Catholique, la Société Saint-Vincent-de-Paul et la paroisse proposent de nous retrouver autour d'un repas pour un temps de partage et de convivialité avec des personnes en situation de précarité. Chacun apporte un plat, sucré ou salé, mis en commun.

Salle du Pigné (10 boulevard Roger-Salengro), dimanche 30 juin, à partir de 12 heures.

escourbiac l'imprimeur (19050172)

MAI-JUIN 2019



**MISSIONNAIRES
DANS LE MONDE DU TRAVAIL
ET LES ACTIVITÉS DU QUOTIDIEN**

à l'école de saint Joseph

BIOGRAPHIE DE SAINT JOSEPH



Joseph descend de la lignée royale de David. Il est fiancé à Marie lorsque celle-ci devient enceinte du Fils de Dieu par l'action de l'Esprit Saint. Favorisé de songes, il accepte de garder Marie avec lui et de devenir le père légal de l'Enfant qu'elle attend. Protecteur de la Sainte Famille, Joseph accompagne avec Marie les premiers pas de Jésus. Il exerce le métier de charpentier à Nazareth. Il travaille aussi la pierre et les métaux. C'est ce métier qu'il apprend à Jésus. Dieu a donc choisi ce modeste artisan pour veiller sur l'enfance de son Fils fait homme, pour l'aider à grandir humainement, pour l'initier au travail humain et pour l'insérer dans le réseau social et religieux de son époque. Dans l'atelier de Nazareth, Jésus partage aux côtés de Joseph l'effort, la fatigue, les joies et les difficultés du labeur du jour. Quant à Joseph, compagnon de travail aux côtés du Fils du Créateur, il est associé avec lui au salut du monde dans les activités du quotidien. « *Homme juste* » (Mt 1, 19), c'est-à-dire ajusté au vouloir de Dieu, il ne cesse d'accomplir toutes ses vertus dans les humbles tâches du quotidien. Il est modèle achevé de l'artisan selon le cœur de Dieu. Joseph reste muet dans les Évangiles, au contraire de Marie. Il n'intervient pas non plus dans le ministère public de Jésus ; peut-être est-il déjà mort à ce moment-là. Plus donc par l'exemple que par la parole, Joseph nous enseigne l'humilité, la pauvreté, la fidélité, l'obéissance à Dieu, la maîtrise du corps, la valeur du travail et des relations sociales. Il nous rappelle que l'amour vécu au quotidien, dans le travail et les activités les plus diverses, doit s'exprimer d'abord en actes et en vérité. Patron de l'Église universelle depuis 1870, patron des pères de famille et des travailleurs depuis 1889, saint Joseph est fêté le 19 mars, mais aussi, depuis 1955, le 1^{er} mai.

POUR UNE RÉFLEXION PERSONNELLE



- Qu'est-ce que je découvre et qui me touche dans la vie de saint Joseph ?
- Quelles sont les personnes qui m'ont aidé à grandir humainement et spirituellement ? Je les porte dans ma prière.
- Quelles sont celles qui ont compté dans mes différents apprentissages et ma vie professionnelle ? Je les porte également dans ma prière.
- De quelles manières j'essaie de transmettre, de faire partager un savoir-faire autour de moi, dans ma famille, dans mon travail, dans mes divers engagements ?

POUR UNE RÉFLEXION ET UN PARTAGE EN GROUPE



Après avoir lu la vie de saint Joseph, nous pouvons méditer ce passage du pape François, tiré de son exhortation apostolique *Gaudete et exultate*, n° 14 et n° 28 :

« Pour être saint, il n'est pas nécessaire d'être évêque, prêtre, religieuse ou religieux. Bien des fois, nous sommes tentés de penser que la sainteté n'est réservée qu'à ceux qui ont la possibilité de prendre de la distance par rapport aux occupations ordinaires, afin de consacrer beaucoup de temps à la prière. Il n'en est pas ainsi. Nous sommes tous appelés à être des saints en vivant avec amour et en offrant un témoignage personnel dans nos occupations quotidiennes, là où chacun se trouve. Es-tu une consacrée ou un consacré ? Sois saint en vivant avec joie ton engagement. Es-tu marié ? Sois saint en aimant et en prenant soin de ton époux ou de ton épouse, comme le Christ l'a fait avec l'Église. Es-tu un travailleur ? Sois saint en accomplissant honnêtement et avec compétence ton travail au service de tes frères. Es-tu père, mère, grand-père ou grand-mère ? Sois saint en enseignant avec patience aux enfants à suivre Jésus. As-tu de l'autorité ? Sois saint en luttant pour le bien commun et en renonçant à tes intérêts personnels. [...] Une tâche accomplie sous l'impulsion de l'anxiété, de l'orgueil, du besoin de paraître et de dominer, ne sera sûrement pas sanctifiante. Le défi, c'est de vivre son propre engagement de façon à ce que les efforts aient un sens évangélique et nous identifient toujours davantage avec Jésus-Christ. C'est pourquoi on a coutume de parler, par exemple, [...] d'une spiritualité du travail. »

- Que découvrons-nous et qu'est-ce qui nous touche dans la vie de saint Joseph ?
- Comment essayons-nous de vivre notre foi dans le monde du travail, dans nos tâches quotidiennes, nos engagements ? Quelles difficultés rencontrées ? Quelles aides reçues ?
- Quel souci portons-nous vis-à-vis de ceux qui sont sans travail ?
- Connaissons-nous dans l'Église, dans notre paroisse des initiatives destinées à nous aider à (re)découvrir la pensée sociale de l'Église et à mieux en vivre ?
- Quelles propositions pouvons-nous faire en ce sens ?